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HASTA 400 MIL DISFRUTARON DE GRITO Y DESFILE. Un total de 400 mil personas 
disfrutaron de las ceremonias del Grito y del Desfile Cívico Militar por el 214 aniversario del 
inicio de la Independencia de México, de acuerdo con información del Gobierno de la CdMx. 
Luego del festejo del domingo en la explanada de la Plaza de la Constitución en lo que fue el 
último Grito del sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador, este lunes 16 de 
septiembre desfilaron, como cada año, desde el Zócalo de la capital del país hasta el Campo 
Marte 15 mil 668 elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional, Secretaría de Marina y 
de la Guardia Nacional la capital del país hasta Campo Marte 15 mil 688 elementos de la 
Secretaría de la Defensa Nacional, la Secretaría de Marina y de la Guardia Nacional. En el 
tradicional recorrido fueron utilizadas 32 banderas de guerra, además de que participa- ron 
seis asesores extranjeros de países amigos de México, así como 143 soldados honorarios, 
115 charros y civiles, 753 vehículos terrestres, 92 aeronaves, 21 embarcaciones, 449 
caballos, 111 canes y 20 aves. "Con motivo de las celebraciones por el 214 aniversario de la 
Independencia de México en el Zócalo de la ciudad, 280 mil personas acompañaron anoche 
(domingo) al presidente Andrés Manuel López Obrador durante el Grito, además de 120 mil 
acudieron hoy (lunes) al Desfile Cívico Militar", informó MARTÍ BATRES, mandatario 
capitalino a través de sus redes sociales. "Me dio mucho gusto acompañar al jefe del 
Ejecutivo en los más emotivos festejos patrios que he vivido, así como estar también junto a 
la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, presente en ambos eventos", añadió.  Mil. 4 Pre. 
11, Her. 15,  Bas. 12. 
 
 
GUARDIA, LA PROTAGONISTA EN EL ÚLTIMO DESFILE DE AMLO. La corporación civil y 
las instituciones castrenses le dieron el adiós a su jefe máximo. Con gallardía y lealtad, con 
trajes de gala o de asalto, las Fuerzas Armadas y la Guardia Nacional marcharon por última 
vez bajo el mando de su presidente y comandante supremo Andrés Manuel López Obrador.  
Para la historia quedará que también por primera vez junto al presi- dente saliente la 
presidenta electa, Claudia Sheinbaum, presenció, a un lado del titular del Ejecutivo, el desfile 
cívico militar por el 214 aniversario del inicio de la Independencia.  No estuvo presente 
ningún presidente del Poder Legislativo ni Judicial, y ambos estuvieron acompañados por 
miembros del gabinete legal y ampliado, la esposa del presidente, Beatriz Gutiérrez Müller, y 
el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres.  Uni. 6-A, Mil. 4, Fin. 1, Pre. 17, 
Sol 6, Raz. 10, Her. 4, Bas. 3.   
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BATRES LLEGA CON VARIOS PENDIENTES AL VI INFORME DE SU ADMINISTRACIÓN. 
Aún con acciones pendientes de su plan de 100 días, el mandatario capitalino, Martí Batres, 
presentará hoy el VI Informe del Gobierno de la Ciudad de México, en el Congreso local.  
Entre las tareas pendientes anuncia- das por el Gobierno local se encuentran la conclusión 
de obras de la Línea 3 del Cablebús, iniciadas dos años atrás, y la finalización del proyecto 
"Chapultepec, naturaleza y cultura", en conjunto con el Gobierno federal.  Para el primero de 
estos dos pendientes se anunció una inversión de 2 mil 263 millones 133 mil 960 pesos para 
impulsar la movilidad y conectar las cuatro secciones del Bosque de Chapultepec.  El 1 de 
julio, el jefe de Gobierno, Martí Batres, presentó su último plan de 100 días con 50 acciones 
por ejecutar para el cierre de su administración, de los cuales al menos 15 puntos, han sido 
concluidos y anunciados por autoridades. 24H. 6C. 
 
 
REABREN LA ALAMEDA CENTRAL POR EL DESFILE.  Este 16 de septiembre las 
autoridades capitalinas retiraron algunas vallas metálicas colocadas sobre Avenida Juárez, 
las cuales evitaban el paso a la Alameda Central, por lo que ambulantes y ciudadanos 
acapararon la zona, así como las áreas verdes. De acuerdo con un elemento de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana (SSC), las vallas se retiraron para colocar estructura que permitiera 
que los ciudadanos presenciaran el Desfile Cívico-Militar que se llevó a cabo por la mañana 
en conmemoración del 214 aniversario de la Independencia de México. LA ALAMEDA 
Central es considerado el parque público más antiguo de América, pues se creó en 1592, de 
acuerdo con el Gobierno de la Ciudad de México. El pasado 22 de julio, elementos de la 
SSC, así como de la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) cercaron la mitad de la 
Alameda; ese mismo día, el Jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, aclaró que se 
trataba de un proyecto que se planeó desde meses atrás y contempla la remodelación del 
espacio. Fue el 7 de agosto cuando se cercó la alameda por completo, junto con el palacio 
de Bellas Artes, por lo que retiraron a comerciantes y colectivos feministas, así como de la 
diversidad sexual que tenían puestos ambulantes en el lugar.  Raz. 17C.  
 
 
“APAGAN” OTRA VEZ PORTAL DEL CONGRESO. La página de internet del Congreso de 
la Ciudad quedó fuera de servicio por segunda semana consecutiva. La caída del portal 
comenzó el domingo y se extendió hasta ayer. Con la falla resultaba imposible consultar 
información del Legislativo local. El sitio web había pasado por una situación similar el fin de 
semana del 7 de septiembre, el primero después de la instalación de la Tercera Legislatura. 
Con esto quedaron ocultas las iniciativas alojadas, el marco jurídico actualizado de la Ciudad 
y la información contable. Con la caída de este fin de semana quedó restringido el acceso a 
los archivos de la Primera y la Segunda Legislatura, el orden del día para hoy y la Gaceta de 
la ceremonia del Informe de Gobierno a la que acudirá hoy el Jefe de Gobierno, MARTÍ 
BATRES. La caída de los servidores del Congreso ha sido una constante este año. La 
información correspondiente a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal quedó fuera de 
servicio en enero. En ese momento el Oficial Mayor, Reynaldo Baños, argumentó problemas 
derivados del mantenimiento en los servidores. El Congreso informó que la caída del portal 
ocurrió por una falla eléctrica derivada de trabajos de la CFE. En contraste, la información 
sobre la Asamblea Legislativa sí estaba disponible para su consulta. Ref. 8-Cd.  
 
 
 
 



CDMDX DESTACA EL MONTO DE INVERIÓN PÚBLICA EN INFORME. Hoy, el Jefe de 
Gobierno, MARTÍ BATRES, rendirá ante el Congreso local el Sexto y Último Informe de la 
administración capitalina saliente, la cual destinó un total de 95 mil 198.6 millones de pesos a 
programas sociales durante el sexenio que está por concluir. Ese monto representa casi 60% 
de los 160 mil 384.5 millones de pesos que el Gobierno capitalino habrá ejercido en inversión 
pública, de acuerdo con el Sexto Informe de Gobierno, entregado al Congreso de la Ciudad 
de México el pasado 1 de septiembre.. En el documento se destaca que durante la 
administración saliente, la Ciudad ha visto una inversión pública sin precedentes en la última 
década, y refiere que entre 2012 y 2018, se ejercieron 137 mil 174.92 millones de pesos. 
Indica que durante el último tramo del sexenio a cargo de BATRES, la presencia territorial 
del gobierno permitió resolver algunos problemas históricos de la gente, sin descuidar las 
orientaciones generales, acciones, obras y programas que inició la entonces jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum. Uni. 19. 
 
 
ACUERDAN CLIMA DE CIVILIDAD Y RESPETO EN CONGRESO LOCAL. Los grupos y las 
asociaciones parlamentarias del Congreso de la Ciudad de México acordaron un clima de 
civilidad política durante el informe de Gobierno de MARTÍ BATRES, que se realizará este 
martes a las 9:00 horas. Las y los coordinadores parlamentarios pactaron que esta sesión 
solemne, que se realizará en las instalaciones del Congreso local, se desarrollará en un 
clima de respeto, por lo que se comprometieron a no interrumpir a quien esté en el uso de la 
palabra. “Asimismo, no se permitirán manifestaciones ajenas a este formato y no podrán 
emplearse expresiones de falta de respeto hacia ninguna persona asistente al acto”, señala 
el acuerdo firmado por los líderes de las bancadas. De acuerdo con el formato de este 
mensaje, una comisión de cortesía recibirá al mandatario capitalino y, tras realizarse los 
honores a la Bandera, cada una de las nueve asociaciones y grupos parlamentarios emitirá 
un posicionamiento. Se prevé que sean las y los coordinadores parlamentarios quienes 
emitan este posicionamiento, que será de despedida para MARTÍ BATRES, quien termina su 
mandato este 4 de Octubre. Al final, la presidenta de la Mesa Directiva, Martha Ávila, dará 
una respuesta. Uni. 19. 
 
 
PERFILA CLARA BRUGADA 1 NUEVA SECRETARÍA. Cuatro nuevas Secretarías serán 
constituidas durante el próximo gobierno de Clara Brugada, en la jefatura de Gobierno de la 
Ciudad de México. De acuerdo con la propia ex alcaldesa de Iztapalapa, el objetivo es dar 
prioridad a las problemáticas de agua, vivienda, atención ciudadana y ordenamiento territorial 
dentro de la metrópolis. La próxima mandataria capitalina planteó la creación de la primera 
Secretaría de Gestión Sustentable del Agua que tiene como objetivo resolver los problemas 
hídricos y de sequía de la ciudad. Esta nueva dependencia estará a cargo de José Mario 
Esparza Hernández, ex funcionario de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y sustituirá 
al Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex). Hasta este momento, este 
organismo es responsable en proporcionar los servicios de agua potable, drenaje y 
alcantarillado, así como el tratamiento y reúso de líquidos residuales.  A SOLKICITUD DE LA 
Jefa de Gobierno Electa, Clara Brugada, el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, envió al 
Congreso capitalino una iniciativa preferente para crear las nuevas Secretarías en la CDMX.  
Bas. 14. 
 
 
 



ASESINAN AL JEFE DEL SECTOR TOPILEJO DE LA SSC; INTENTABA DETENER A 
RIJOSO. REPORTAN GRAVE A SU ESCOLTA. Acudieron tras llamado por una riña vecinal 
en San Miguel Xicalco. Hubo un muerto. Tres detenidos, dos son mujeres. De acuerdo con el 
reporte policiaco, los uniformados acudieron a la calle 5 de Febrero, colonia San Miguel 
Xicalco, donde observaron a un poblador sin signos vitales, y cuando intentaban detener al 
presunto involucrado, les disparó en por lo menos tres ocasiones. El jefe del sector Topilejo 
presentó traumatismo penetrante de tórax por proyectil de arma de fuego, por lo que 
paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas lo trasladaron al deportivo La 
Joya, donde un helicóptero Cóndor lo recibió y llevó al hospital San Ángel Inn, donde se 
reportó su fallecimiento. El jefe de Gobierno, Martí Batres, expresó su solidaridad a familiares 
y amigos del inspector, quien falleció “mientras cumplía con su deber, trabajando por la 
seguridad, la tranquilidad y la paz en la zona de San Miguel Xicalco”.   Jor. 31, Her. 15, Ref. 
5-Cd., Uni. 18M, 24H. 2, Bas. 28. 
 
 
FALLA PLAN POR 19S; FALLA REDENSIFICACIÓN. La redensificación nació para hacer 
más departamentos y que su venta permitiera autofinanciar la reconstrucción de edificios 
dañados por el sismo del 19 de septiembre de 2017, pero esta figura que implementó el 
Gobierno capitalino fracasó. Vía solicitud de transparencia, el Fideicomiso para la 
Reconstrucción respondió a REFORMA que la Comisión en la materia llevó a cabo las obras 
de 40 inmuebles bajo dicho mecanismo. En los cuales, fueron edificados 452 nuevos 
departamentos que están en proceso de venta, detalló. Sin embargo, de ese universo, 
apenas 61 departamentos se encuentran apartados, fue entregado el enganche o fueron 
liquidados. El Fideicomiso aseguró que han captado 44 millones de pesos por las ventas, 
pero no transparentó el monto del costo que tuvieron este tipo de hogares. El pasado 9 de 
septiembre, el Gobierno de la CDMX, que encabeza MARTÍ BATRES, reconoció que la 
redensificación no tuvo el éxito esperado. Motivo por el que buscarán modificar la Ley de 
Reconstrucción para que las viviendas sean rentadas y así generar ganancias. ¡RETRASAN 
OBRA! Las personas damnificadas de Rumania 918, en la Colonia Portales Sur, dieron su 
visto bueno para que el edificio fuera reconstruido bajo la figura de redensificación porque el 
principal beneficio que les expuso la Comisión fue que no pondrían dinero de sus bolsillos.  
Ref. 2C. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Y OLVIDAN A VECINOS AL IMPLEMENTAR PLAN. Vecinos de Pedro Antonio de los 
Santos 50, en la Colonia San Miguel Chapultepec, Alcaldía Miguel Hidalgo, desconocían que 
el Gobierno capitalino construyó más departamentos en los últimos pisos del inmueble para 
ponerlos en renta como parte del Programa de Redensificación. "El edificio inicialmente era 
de cuatro pisos para 32 damnificados, ahora nos colocaron encima 18 departamentos más 
para el Proyecto de Redensificación y no se nos notificó hasta que se hizo la entrega, ahora 
se supone que los van a rentar y ese dinero no sabemos a dónde va a llegar", acusó Ana 
Delia Escárcega, una de las afectadas. Señaló la falta de transparencia y desinterés de la 
Administración local sobre los costos de mantenimiento de los departamentos destinados 
para renta, los cuales tendrán que cubrir los damnificados. "Sacaron un Decreto donde 
aseguran que ellos, como Gobierno, están exentos de dar cooperación condominal, entonces 
van a querer que paguemos el mantenimiento de esos departamentos que se van a rentar y 
también el trámite del régimen de propiedad en condominio de otros 18 departamentos que 
le corresponden al Gobierno, mientras se rentan", criticó. REFORMA publicó en julio que los 
departamentos que el Jefe de Gobierno, Martí Batres, entregó a los damnificados ese 
mismo mes presentaban deficiencias en servicios y acabados. Tras varias semanas, sólo 
una de las viviendas han sido ocupadas debido a la falta de agua, luz, gas, además de 
ventanas. Ref. 3-Cd. 
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SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA   
 
 
REPORTAN SALDO BLANCO EN EL DESFILE. Con saldo blanco concluyó el desfile cívico 
militar por el 214 aniversario del inicio de la Independencia, al que acudieron 120 mil 
personas, quienes ocuparon el "mejor" lugar para ver a los elementos de las secretarías de la 
Defensa Nacional y Marina, los vehículos militares y los caballos, así como disfrutar del vuelo 
de las aeronaves. Más de 12 mil elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana fueron 
desplegados para salvaguardar la integridad física y patrimonial de los asistentes; mientras, 
personal de la Secretaría de Gobierno se ubicó en los ocho filtros de acceso al Zócalo.        
Jor. 4.  
 
 
ACUDEN A PONER ORDEN. Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
participaron ayer en el operativo de seguridad, prevención, vialidad y orientación, con motivo 
del desfile conmemorativo por el 214 aniversario del inicio de la Independencia de México. 
Ref. 5.  
 
 
 
 
 
 
 



UNAS 280 MIL PERSONAS EL ÚLTIMO 15 CON LÓPEZ OBRADOR. Alrededor de 280 mil 
personas acudieron la noche del domingo al Zócalo para conmemorar el 214 aniversario del 
inicio de la Independencia de México. Se reportaron aglomeraciones y algunos retiros de 
vallas metálicas para ingresar por la avenida 20 de Noviembre, uno de los ocho filtros de 
acceso. La esperanza de "ver por última vez y despedirse" del presidente de la República, 
Andrés Manuel López Obrador, llevó a la gente a arribar desde temprano, lo cual 
aprovecharon comerciantes ambulantes, que ofrecieron desde productos patrios hasta 
comida. La Secretaría de Seguridad Ciudadana desplegó en la ciudad a 12 mil 830 policías 
auxiliares, de la Bancaria e Industrial, sectoriales, Metropolitana y de la Subsecretaría de 
Control de Tránsito, quienes estuvieron apoyados por 781 vehículos. Por su parte, las 
alcaldías informaron que concluyó con saldo blanco la celebración del Grito de 
Independencia, en cada una de las cuales asistieron entre 5 mil y 50 mil personas, quienes 
disfrutaron de espectáculos musicales y verbenas. Jor.4.  
 
 
VIVIERON 37 CONDUCTORES EL GRITO DE INDEPENDENCIA EN EL TORITO. Un total 
de 37 conductores fueron remitidos la noche del domingo al Centro de Sanciones 
Administrativas y de Integración Social conocido como El Torito, al superar el límite de 
alcohol permitido en la sangre, donde por la celebración del 214 aniversario del Grito de 
Independencia de México, se les ofreció para cenar arroz rojo, pozole de cerdo, tostadas, 
agua de sabor y postre. Personal de la Secretaría de Seguridad Ciudadana adscrito al 
programa Conduce sin alcohol. Fiestas Patrias, realizó del 11 al 15 de septiembre 33 mil 565 
pruebas AlcoStop para detectar vapores de alcohol dentro del vehículo. Además, realizó 983 
pruebas de alcoholemia (aire espirado en un alcoholímetro) en los 15 puntos itinerantes y 
aleatorios instalados en la capital durante la noche del y la madrugada del 16, contando cada 
uno con alrededor de 19 elementos de la corporación para dar mayor cobertura. Jor. 33, 
Exc.27.  
 
 
OCHO MAFIAS CRIMINALES AMENAZAN A CAPITALINOS. Cometen todo tipo de delitos; 
llegada de grupos delictivos foráneos son para extorsionar en CDMX. La Ciudad de México 
es un espacio ambiguo y de contrastes con respecto a la problemática del crimen 
organizado", Rodrigo Peña González, catedrático de El Colegio de México La Unión Tepito 
opera ahora en asociación con El Cártel Jalisco Nueva Generación. Integrantes de ocho 
grupos crimina- les asedian a los capitalino, diagnosticó el Colegio de México de acuerdo con 
in- formes de inteligencia de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) capitalina y de la 
Fiscalía General de Justicia del Estado de México. El Informe de Resultados del Análisis de 
las Estrategias y Políticas de Seguridad de la Ciudad de México 1994-2024, elaborado por 
esa institución, dio cuenta de lo anterior y mencionó los nombres de los grupos que son: "Los 
Peluches" en alianza con el Cartel de Caborca. Nuevo Imperio, el Cártel de Tláhuac, "La 
Familia Michoacana", "La Unión Tepito" en alianza con el "Cartel Jalisco Nueva Generación y 
los cuales conforman ahora "La Nueva Alianza", "Los Catalinos", "Los Gastones" alineados al 
"Cártel de Tláhuac" y "Los Rodolfos". Pre.29.  
 
 
 
 
 
 



DETIENEN A SUJETO POR EL HOMICIDIO. El presunto homicida del jefe del Sector 
Topilejo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), David Azaid Ramírez Hernández, 
fue capturado, además de dos mujeres, una de 25 y otra de 46 años que habrían agredido a 
los elementos policiacos para que no cumplieran con la detención. "Derivado de estos 
hechos, policías de la institución lograron la detención de tres personas, entre ellas se 
encuentra el presunto responsable de la agresión a nuestro compañero. No habrá 
impunidad", escribió el titular de la SSC, Pablo Vázquez en su cuenta de X. Luego de 
forcejeos y jaloneos, los tres detenidos fueron puestos a disposición del agente del Ministerio 
Público de la Agencia 50, ubicada en la Colonia Doctores, Alcaldía Cuauhtémoc, para 
determinar su situación jurídica. La SSC también informó que fue confiscada un arma de 
fuego de fabricación artesanal, que quedó bajo resguardo como parte de los indicios. 
Ramírez Hernández fue asesinado tras acudir a atender el reporte de una riña en la Colonia 
San Miguel Xicalco, Alcaldía Tlalpan. El inspector acudió con otros elementos a su cargo a la 
Calle 5 de Febrero, donde había ocurrido una gresca que dejó como consecuencia el 
homicidio de un hombre. "Al intervenir para realizar detenciones, desde un domicilio los 
ciudadanos realizaron al menos tres disparos con escopeta en contra de los uniformados, 
tras lo cual, el Jefe de Sector resultó lesionado", informó la SSC. Reportan que recibió un 
impacto en el tórax posiblemente con una escopeta, por lo que fue trasladado por 
paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM) al deportivo La Joya, 
por tierra.Ref.3, Uni.18, Mil. 19, Exc.26, Sol 18, Met. 4, Grá.7.  
 
¡POLICÍAS HÉROES! SALVAN A BEBÉ QUE SE ASFIXIABA. Una pareja de policías salvó 
de morir a un bebé recién nacido que presentó un problema de asfixia, en las calles 5 de 
Mayo y Floricultor, colonia Pueblo de San Luls Tlaxialtemalco, alcaldía Xochimilco. En una 
rápida acción realizaron los primeros auxilios y utilizaron las maniobras y técnicas adecuadas 
para salvar la vida del menor. Bas. 30.  
 
SE PIERDEN 3 VIDAS EN PERCANCES VIALES. Tres personas fallecieron en accidentes 
viales durante la madrugada de ayer en el Valle de México. El primer caso se registró en la 
Alcaldía Azcapotzalco, en la Ciudad de México, donde un hombre, de entre 30 y 35 años, 
derrapó mientras conducía una motoneta. Según las primeras hipótesis, alrededor de las 
4:30 horas avanzaba sobre Eje 3 Norte Calzada San Isidro, en dirección hacia Avenida 
Aquiles Serdán. Al llegar a la altura de la Colonia San Antonio, perdió el control al tomar una 
curva cerrada y, metros adelante, azotó sobre la vialidad. Otras personas que pasaban por el 
lugar lo observaron tendido sobre la ciclovía y su vehículo a unos metros, por lo que llamaron 
a los servicios de emergencia. Minutos después, acudieron policías del Sector Clavería y 
paramédicos, pero sólo confirmaron que había fallecido. Peritos de la Fiscalía capitalina 
trasladaron el cadáver al anfiteatro sin ser identificado. Hacia las 5:00 horas, otro 
motociclista, de entre 18 y 20 años, derrapó sobre Periférico Río de los Remedios, en límites 
de Ecatepec y Gustavo A. Madero. Según reportes oficiales, el joven circulaba en dirección 
hacia la Autopista México-Pachuca. Ref.3. 
 
TUMBAN SEÑALIZACIÓN. Un conductor que, al parecer perdió el control de su automóvil, 
impactó contra una señalización vial, la cual derribó y ocasionó daños a dos vehículos 
particulares, en Periférico y Avenida San Jerónimo, Colonia Jardines del Pedregal, Alcaldía 
Álvaro Obregón. De acuerdo con información de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), tras el percance vial, varios de sus elementos detuvieron al automovilista, de 23 años 
de edad, que causó el accidente, y junto con su vehículo fue trasladado ante el Juez Cívico 
para deslindar las responsabilidades del caso. Ref.3.  



ASALTAN A ESTUDIANTE DE LA UAM Y LO BAÑAN EN SANGRE. - "Eran alrededor de 
las dos de la tarde y yo tomaba clases en el salón 112, del edificio B, nuestro profesor de 
área de concentración daba su cátedra como todos los días; nada fuera de lo ordinario. 
Después hubo un silencio que presagiaba que algo malo esta por ocurrir y fue en ese 
momento cuando escuchamos demasiados gritos y a la gente agitada. Luego de salir del 
aula, nos acercamos hacia donde están ubicados los baños de mujeres; al final del pasillo. Al 
llegar vimos la horrible escena", dijo Kareem "N" a Diario BASTA! . ATRACO, Según el relato 
de la joven, un estudiante caminaba entre las 13:30 y las 14:00 horas tranquilamente por los 
pasillos del edifico B, pero de repente notó la presencia de tres sujetos con actitud 
sospechosa. El intentó correr ante el inminente peligro y gritó en demanda de auxilio, pero 
sus esfuerzos no sirvieron  de nada, ya que el trío lo alcanzó de forma muy rápida. Dos de 
los asaltantes lo sujetaron por los brazos y el tercero sacó una pistola, lo comenzó a 
amedrentar y por último le dieron una golpiza. Tras la agresión, varios alumnos, maestros y 
vigilantes se acercaron al lugar de los hechos, debido al fuerte escándalo que se produjo y, 
posteriormente, dieron aviso a las autoridades de la escuela sobre la situación. Bas. 29. 
 
 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA  CDMX 
 
 
ROBO DE PLACAS VEHICULARES, UN DELITO SILENCIOSO QUE AFECTA A MILES 
EN LA CDMX. Estacioné el coche frente a la tienda, bajé unos minutos, y cuando regresé, 
una de las placas ya no estaba. Al principio pensé que tal vez se había caído, pero luego 
recordé sobre el robo de placas hace para cometer otros delitos. Inmediatamente supe que 
esto era más grave de lo que parecía", relató Gustavo Ramírez, un vecino de la alcaldía 
Iztapalapa, quien experimentó en carne propia uno de los delitos más comunes y menos 
denunciados en la capital mexicana: el robo de placas vehiculares. Los datos lo confirman. 
Según cifras de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México, el robo de 
placas vehiculares es un delito recurrente que ha aumentado en los últimos años. Tan solo 
en 2024, entre enero y julio, se han registrado 991 denuncias por este delito. En comparación 
con el mismo periodo de 2023, cuando se denunciaron 963 casos, se observa un incremento 
notable, sobre todo en los meses de julio y marzo, lo que pone de relieve una tendencia al 
alza. En 2024, el robo de placas fue particularmente recurrente en los meses de marzo y 
julio, con 157 y 156 denuncias respectivamente. Mientras tanto, en 2023, marzo presentó 
158 denuncias, una cifra similar, pero lo más destacable es el aumento que se experimentó 
en julio de 2024 con 156 casos, frente a 134 del mismo mes del año anterior. Aunque abril y 
mayo mostraron una disminución en 2024 en comparación con 2023, la tendencia general 
del primer semestre revela un panorama preocupante para los automovilistas. El problema, 
según las autoridades, no se limita únicamente a la pérdida de las placas, sino que estas 
suelen ser utilizadas para cometer otros ilícitos como robos a viviendas, negocios, e incluso 
secuestros. "Es un delito silencioso, pero con un gran impacto. Una vez que roban tu placa, 
podrías terminar vinculado a delitos que no cometiste, y si no denuncias a tiempo, te 
enfrentas a una verdadera pesadilla legal", explicó Ramírez. Cró. 13. 
 
 
 



SIN REMEDIO VIOLENCIA FAMILIAR. A pesar de las acciones emprendidas por el 
Gobierno de la Ciudad de México (CDMX) para erradicar la violencia de género, delitos como 
la violencia familiar, que padecen principalmente las mujeres, ha aumentado durante este 
sexenio. Solo entre 2022 y 2023, la incidencia del delito se incrementó 43 por ciento, según 
cifras de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la CDMX. De acuerdo con la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos (CNDH) la violencia familiar es el acto de poder u omisión 
intencional, dirigido a dominar, someter, controlar o agredir física, verbal, psicoemocional o 
sexualmente a cualquier integrante de la familia, dentro o fuera del domicilio, por quien tenga 
o haya tenido algún parentesco por afinidad, civil, matrimonio, concubinato o a partir de una 
relación de hecho y que tenga por efecto causar un daño. Por otra parte, el documento 
“Violencia Familiar En México (2015-2022)” del Centro de Estudios Sociales y de Opinión 
Pública de la Cámara de Diputados, señala que la violencia familiar es un problema que 
aunque no solo afecta a mujeres, la mayoría de víctimas son de este grupo poblacional. RÍ. 
18. 
 
 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
EN LA CDMX, BAJÍSIMA LA POSIBILIDAD DE SANCIÓN POR FALTAS VIALES: ITDP.  
Ciudades como la de México y Guadalajara, pero en general el país, enfrentan una muy baja 
fiscalización de sus reglamentos de tránsito o normas viales, advirtió en entrevista Gonzalo 
Peón, director del  Instituto de Políticas para el Transporte y el Desarrollo (ITDP, por sus 
siglas en inglés). Además, la falta de un registro nacional de matrículas y licencias de 
conducir y de sanciones que permitan a las diferentes entidades compartir estos datos, 
favorecen que motocicletas y vehículos con placas distintas a determinada localidad actúen 
como si tuvieran autorización para saltarse las normas de tránsito, apuntó. Sin este registro, 
es prácticamente imposible fiscalizar adecuadamente el cumplimento de las normas viales y 
cambiar comportamientos, agregó. Sobre el tema de las motocicletas, indicó que el sistema 
de cámaras de que se dispone no son capaces de captar las matrículas. Jor. 33C. 
 
 
EN 3 AÑOS MÁS, SENTENCIA POR L12. El Gobierno capitalino prevé 2 o 3 años más para 
alcanzar sentencia de los imputados por la caída de una trabe en la Línea 12 del Metro que 
ocasionó la muerte de 26 personas. En el Sexto Informe de Gobierno, la administración 
apuntó que "este juicio está por cumplir 3 años y es previsible que pueda durar 2 o 3 años 
más para llegar a una sentencia", por lo que resultó fundamental la actuación 
interinstitucional y oportuna, para dar cumplimiento integral a los afectados. Uni. 10. 
 
 
 
 
 
 



 
DEMANDA CIUDADANA 
 
YO LECTOR ACCESIBILIDAD EN LA INFRAESTRUCTURA URBANA Con el ritmo 
acelerado que hay en las ciudades es entendible que la infraestructura sea más moderna, sin 
embargo, a los gobiernos de los tres órdenes se les olvida un punto: no todas las personas 
cuentan con las mismas capacidades físicas para que se puedan desplazar de un lado a otro 
sin problemas. Hace poco leía en su portal que más de la mitad de la población mundial vive 
en ciudades, pero que más de 15% de éstas son personas con alguna discapacidad. Resulta 
que hay más personas de 60 años que niños de cinco años con alguna discapacidad física, 
ya sea resultado de un accidente, enfermedad crónica o nacimiento. De hecho, se calcula 
que para 2050, 70% de la población en el mundo vivirá en comunidades urbanas, incluidos 
más de dos mil millones de personas con discapacidad y los adultos mayores representarán 
21% de  ese total, porque no podemos olvidar que la población mundial está envejeciendo; 
hay más viejos que jóvenes, y cada vez hay más personas mayores con alguna 
discapacidad. La modernidad también debe implicar que sea inclusiva, que hay accesibilidad 
en todo el transporte público, como ocurre en las unidades del Trolebús o Metrobús que hay 
espacio para personas con sillas de ruedas o con perros guías, o que los asientos están 
debidamente identificados. No podemos ni debemos marginar a nuestros adultos mayores 
con discapacidad, la accesibilidad a cualquier lugar es su derecho y una condición para que  
participen en la vida de sus comunidades. LUIS JAVIER SÁNCHEZ CIUDAD DE MÉXICO. 
Exc. 14. 
 
 
 

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE 
 
 
DE BUENOS DESEOS. Recuerda que la Secretaría de Medio Ambiente tiene una 
convocatoria para que menores puedan enviar dibujos y mensajes de buenos deseos a la 
última panda del Bosque de Chapultepec, "Xin-Xin", una de las más longevas en el mundo. 
Los trabajos pueden ser enviados por correo electrónico comunica.sedema@gmail.com.    
Ref. 8-Cd. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



FALTA ATENCIÓN PREVENTIVA AL ARBOLADO DE LA CIUDAD; URGE MEJORAR 
PLANEACIÓN: SEDEMA. Aunque la Ciudad de México cuenta con personal especializado 
para el manejo y conservación de las áreas verdes y el arbolado, este último tiene un déficit 
en atención preventiva que requiere una mejora en su planeación, señaló Rafael Obregón, 
director general del Sistema de Áreas Naturales Protegidas y Áreas de Valor Ambiental de la 
Secretaría de Medio Ambiente (Sedema). En entrevista, explicó que en cada una de las 
demarcaciones territoriales hay personal con una larga trayectoria, que sabe mucho acerca 
del rubro; sin embargo, “sí tenemos como reto incrementar la atención, no solamente con 
acciones correctivas”, que pueden ser podas o derribo de árboles enfermos, “sino con 
actividades de carácter preventivo”. Dijo que, por ejemplo, por ley las alcaldías deberían 
tener un inventario de los ejemplares arbóreos; sin embargo, carecen de éste, y “si no 
cuentan con uno, menos tendrán un diagnóstico de las condiciones en que se encuentran”, 
por lo que advirtió: “Siempre va a ser más económico prevenir que atender un árbol enfermo, 
porque cuando ya tiene una enfermedad es muy difícil recuperarlo”. Explicó que su manejo 
tiene diferentes dependencias responsables de acuerdo con su ubicación: los que están en 
vías primarias, su mantenimiento integral corresponde a la Secretaría de Obras y Servicios; 
los que se encuentran en vías secundarias, la responsabilidad es de las alcaldías, y los que 
se ubican en áreas de Valor Ambiental y Naturales Protegidas corresponden a la Sedema. 
Jor. 32C. 
 
 
CRECE LA CDMX ‘VERDE’. Pasa de 14.5 m2 a 19.4 m2 por persona en 6 años. En los 
últimos años, las autoridades capitalinas aseguran que ha aumentado la cantidad de áreas 
verdes de la Ciudad de México. Árboles, arbustos y distintas especies herbáceas se han 
plantado en camellones, pasos peatonales, parques rehabilitados y zonas abandonadas en 
un intento por encontrarles un lugar en un entorno urbano plagado de edificios e 
infraestructura vehicular. De 2019 a la fecha, como parte del programa Reto Verde, 
implementado por la administración capitalina, se han plantado alrededor de 50 millones de 
plantas, de las cuales 36 millones han sido en suelo de conservación —principalmente 
ubicado en alcaldías del sur, como Tlalpan, Xochimilco y Álvaro Obregón—, explica Marina 
Robles García, titular de la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema). Esto significa que en 
zonas urbanas el Gobierno local logró establecer aproximadamente 14 millones de árboles, 
arbustos y otras especies. Esta revegetación que se ha hecho por toda la Ciudad (en 
camellones, zonas peatonales, banquetas, parques) permitió a la Ciudad de México pasar de 
tener un promedio de 14.5 metros cuadrados de área verde por habitante que se 
contabilizaban en 2017 a 19.4 metros cuadrados por persona en la actualidad, expone la 
funcionaria. Grá. 3. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ASOCIAN LAS PM10 CON 61 MIL MUERTES. Durante ocho años, la Megalópolis acumuló 
61 mil 79 muertes prematuras asociadas a los altos niveles de exposición a las partículas 
menores a 10 micras (PM 10). Así lo revela un estudio del Instituto Nacional de Salud Pública 
(INSP), el cual estimó el número de decesos registrados entre 2013 y 2021 y que están 
relacionados con la exposición a altos niveles de cuatro contaminantes ambientales en 10 
zonas metropolitanas y 9 municipios del centro del País. Las PM 10 son las que registran un 
mayor número de decesos asociados, seguidas de las 51 mil 77 por dióxido de nitrógeno. 
Después está el ozono, con 45 mil y, al final, las PM 2.5, con 26 mil 466. Los investigadores 
aclaran que las estimaciones no aseguran que la concentración de un contaminante haya 
sido la causal directa y única, sin embargo, sí se vuelve determinante para terminar 
provocando las muertes. "El análisis muestra que los niveles de los contaminantes, así como 
la estimación de la mortalidad atribuible a los contaminantes atmosféricos en la Megalópolis 
no han variado significativamente a lo largo del periodo estudiado. "Las tasas atribuibles sólo 
bajaron para el caso de las partículas respirables en los años de pandemia para recuperar su 
nivel después de la misma.  Ref. 1C. 
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